



発行所 公益社団法人全国珠算教育連盟 岡山県支部 岡山市北区東古松2-6-16 TEL 086-222-5420 発行者 池上 修生 編集者 山本 順子

文部科学省後援 全珠連珠算・暗算検定試験 全国一斉施行 第398回 令和2.7.26 第399回 令和2.9.27

顧問委員会・常任委員会・地区長連絡会開催

令和二年一月十九日(日) 10時~15時

於岡山県珠算会館

出席者(敬称略) 平上・問田(基)・尾崎・池上・吉田・若林・若林(か)・杉本・金光・片岡(つ)・山本・小林・嘉数・土井原・山野・豊田・問田(隆)・高木・亀山・藤村・繁森・遠藤・首尾木

第六十六回全国珠算研究集会(令和二年三月二十三日)於 姫路市民会館 九十三名参加、内会員外二名 中止になった 検定部 令和元年七月、九月、十一月珠算検定試験実施 競技部 七月 岡山県珠算競技大会 岡山県生涯学習センター 八月 中国五県珠算選手権大会 岡山国際ホテル 十月 岡山県ちびっ子そろばん大会 岡山県生涯学習センター 十一月 全日本通信珠算競技大会(各地区) 十一月 県下通信暗算競技大会(各地区)

広報部 九月、一月「珠算おかやま」発行 一月 山陽新聞へ広告の掲載 一月~三月 ウェブ広告(グループバナー広告) 講演内容 来年度の講習会について 一面右下側の記事欄をご参照ください。 競技大会日程について 一面右下側にまとめています。ご参照ください。 顧問委員会 令和三年度の支部役員選挙について 本部報告は四月であることから、告示は令和二年十一月検定ではなく令和三年一月検定にして、従来より二ヶ月遅くよい



新型コロナウイルス感染拡大に際して

支部長 池上 修生

新型コロナウイルスは令和元年十二月二十九日に「中国湖北省武漢市」で原因不明の肺炎の報告から始まり、二月二十七日には首相から全国の小中高校へ臨時休校の要請がありました。それを受けた形で、三月検定は四月に延期となり、各地区へは感染拡大防止対策をして実施するようお願いをしたところ。そして、常任委員会は、感染拡大防止策をすることで開催するようにしたもので、各県より移動を必要とする中国地方のブロック会議については、中国地方知事会から中国地方の各県の間でも移動自粛要請もあり、ネット会議を実施すること。準備を進めています。今後については、八月八日の全日本珠算選手権大会が中止になったことから、六月十四日の岡山県珠算競技大会と八月二十四日の中国五県珠算選手権大会の開催についても検討する必要があります。この状況は、いつ終わりを迎えるのかわからない。

を考えると、一連の事業の開催に際して、非常に難しい判断になり今後の事業にも影響が出る可能性も考えられます。そこでこの機会に、会議や業務のあり方を一度考え直してもいいかと思えます。確かに今までの様に、一か所に集まって会議をして、そのあとの親睦会を行うのも必要なこととは思いますが、スマートフォンでも簡単にできるネット会議、そして業務に関しては電子決裁などを導入していくこと

新型コロナウイルス感染症拡大防止対策として

- せきエチケットとして ○マスクの着用をお願いします。(※ある方は) ○教室に入る前には手洗い、アルコール消毒など。 ○出来れば毎朝の検温をしてください。

のではないかと。 選挙管理委員は委員長が顧問で、補佐を平上顧問等が執行部に一人。 日程等は執行部が作成。 常任委員選出ブロック割については一考を要する。

令和元年度ボランティア事業終了

今年度も寒い時期、インフルエンザが流行している中、お忙しい先生方にご協力を賜わり、感謝申し上げます。 希望された小学校は49校でしたが、3月に入り新型コロナウイルスの感染拡大防止のため、休校となりましたため、実施できたのは38校で、児童数は3年生3,226名、4年生28名、合計3,254名でした。 その中、33校の小学校からアンケートが戻ってきましたので、ご報告致します。

- 1. 授業内容について ①子どもたち(児童)は、どう感じましたか? ア. 新鮮に映って大変よかったです。 100% イ. あまり良い感じを持ってなかったようだ。 0% ウ. どちらともいえない。 0% ②子どもたち(児童)にわかりやすかったですか? ア. わかりやすく児童もよく理解したと思う。 97% イ. あまり良く理解できなかったと思う。 0% ウ. どちらともいえない。 3% ③連合会発行の「たのしいそろばん」は授業に使われますか? ア. 使う。 58% イ. 使わない。 9% ウ. 未定。今後検討したい。 33% 2. そろばんボランティア指導について ①来年度実施した場合、希望されますか? ア. 来年も希望する。 97% イ. 希望しない。 0% ウ. 未定。今後よく検討したい。 3% ②時間数は、何時間がよいと思われますか? ア. 2時間 73% イ. 3時間 18% ウ. 4時間 9%

令和元年度 地区別授業時間

地区	授業時間(1時間単位)
岡山	133
津山	18
備前	72
邑久	28
高梁	6
新見	8
賀陽	15
東備	14
合計	294

ほとんどの児童がそろばんを初めて使うので、多少の不安が有りましたが、実際には、すぐに慣れ、少ない時間の中で、皆一生懸命に玉を弾いていました。 児童からは「分かった!楽しかった!」と言う声、先生方からも、「とても分かりやすく、丁寧に教えてもらえて嬉しい。」との感想が届いています。

研修部より 珠算教育段位取得のお願い

日頃より、研修部の活動にご理解、ご協力を頂きありがとうございます。この度、研修部におきましては、会員皆様方の取得単位を集計し、それぞれにお送りできるように準備を進めているところです。 集計結果がお手元に届きましたら、珠算教育段位の取得をご検討ください。珠算教育士の資格をまだ取得されていない方については目標単位を目指してご努力ください。 段位免許に必要な単位は、初段30単位、式段40単位、参段60単位、四段100単位、五段150単位、六段200単位、七段300単位、八段400単位、九段500単位、十段600単位です。免許料は1段につき2,000円です。 皆様よりの多数の取得申請をお待ちしておりますので、宜しくお願い致します。

2020年度 大会中止のお知らせ

- 岡山県珠算競技大会 (中国五県珠算競技大会予選) 令和2年6月14日(日)
- 全日本珠算選手権大会 令和2年8月8日(土)
- 中国五県珠算選手権大会 令和2年8月24日(月)

競技大会日程 について

県大会・ちびっ子大会は 固定されます 岡山県珠算競技大会 (中国五県珠算競技大会予選) ↓ 6月第二日曜日 (令和2年は6月14日予定)は、中止になりました。 岡山県ちびっ子そろばん大会 ↓ 10月第一日曜日 (令和2年は10月4日予定) ※コロナウイルスの影響により中止になる場合があります。

●通常総会開催のお知らせ●

- 1. 日時 令和2年8月30日(日) 10時~12時予定
 - 2. 場所 岡山県珠算会館(予定)
 - 3. 議題 ①令和元年度事業報告並びに決算の承認を求める件 ②令和2年度事業計画並びに予算の承認を求める件 ★欠席の場合は必ず委任状を提出ください。
- ※今後の予定は流動的ですが早めに判断させていただきます。

指導者講習会 案内

日時 令和2年8月30日(日) 13時~ 場所 岡山県珠算会館(予定) 講師 未定 演題 未定 (詳細は後日送付)

地区だより

優良生徒表彰式及び「たびっこそろばん大会」

岡山地区 近藤 悦子

令和二年二月二十三日(日)岡山県珠算会館に於いて開催された。

十時からの優良生徒表彰式の後「ちびっこそろばん大会」が行われた。小学校三年生以下の五十四名が参加。お母さん達の応援団の見守る中、小さい指が軽快にそろばんをはじく。

かけ算、わり算、見取算、暗算、種目ごとに隣に座った保護者と丸付けをして、正解した数だけ自分の名前の欄にシールを貼りに行くと、成績発表までの、しばらくの間、生徒達はビンゴゲームをして結果を待っていた。



岡山地区

金賞 十一名(満点三名) 銀賞 十五名 銅賞 二十八名 生徒全員がメダルをかけたもらい、みんなニコニコ顔だった。 新型コロナウイルス感染初期の頃で衛生面を心配しながらの行事が無事終了して係皆ホッとした。

そろばん教室のレクリエーション開催

賀陽地区長 平上 博

今回、当学院「真庭落合教室」でレクリエーションとして開催したボウリング大会をご紹介します。以前は当学院全体でバス遠足を行っていましたが、様々な事情が重なり、今現在休止せざるを得ない状況になっています。そこで、各教室単位で何か生徒達と楽しめる事をしたいと考え、今年度初めて、夏休みに入ってすぐの7月24日にボウリング大会を開催しました。生徒達はボウリング大会の案内をした時から喜んでくれ、当日が待ち遠しくとても楽しみにしてくれている様子でした。いよいよ大会当日。いつもの教室に来る姿より元気に(笑)ボウリング場に集合。すぐにでもボウリングをはじめたい気持ちでわくわくの生徒達。わたしの注意事項などの説明も上の空... 早速各レーンにわかれてゲーム開始。2ゲームの合計で競います。ゲーム中は生徒達の歓声と笑顔があふれ「ストライク」「スペア」がとれるとみんなでハイタッチ!ミスにも悔しがったり、励ましたり、和気あいあい。とても楽しく盛り上がりました。最後は成績発表!!順位により様々な賞品を渡します。賞品もこちらで面白そうなものを用意しました。成績発表も笑い声が絶えずとても喜んでくれている様子でした。わたしは、このようなレクリエーションを行うことで普段とは違う雰囲気の中で生徒達と接することにより新たな一面を見ることができ、また生徒達といっぱい話をする事でよい関係性がつくれると思います。それによって普段の授業にも良い影響が生まれそうな気がしています。また来年度も引き続き開催したいと思っています。

合格おめでとう!!

第三九五回・第三九六回準参段以上検定合格者

Table listing names and grades of students who passed the 395th and 396th examinations. Columns include 第三九五回(珠算), 第三九五回(暗算), 第三九六回(珠算), and 第三九六回(暗算).

73歳の手習い ~豊田吉子さん 2級合格の快挙~

令和元年11月24日の全珠連検定試験に於いて合格されました、原田珠算学院日名教室では十数年前より高齢者の珠算クラブを設け現在8名在籍、3級合格者も3名となり更に上級めざし、月3回の練習に余念がありません。指導者は全珠連会員木村千代子先生です。 豊田さんに続く2級合格者を目標に精進しています。

高梁地区 原田 忠文

いやあースポーツって本当か!!いっしょのぞね

嘉数 秀彦

このところ憎きコロナウイルスにより世界中で混乱に巻き込まれています。スポーツ界においても東京オリンピックの延期を始め、殆どのプロスポーツは試合や大会が中止に追い込まれていきます。スポーツをこよなく愛する私にとつて本当に残念でなりません。 今年も色々な話題が満載のスポーツ界でしたが、中でも岡山県出身で、女子ゴルフレギュラーアー参戦一年目で大ブレイクした渋野日向子プロの活躍と笑顔が見られないことがとても悲しいです。 昨年、渋野プロは日本でいきなり四勝し、海外の試合に初参戦でメジャートーナメントである全英オープンに何と優勝してしまつた

して最終ホールに劇的なファイナレが待っていました。入れば優勝という、四、五メートルの右にきれる下りのバーディーパット、ここではプレオフを見据えて距離を合わせる場面、彼女の放ったパットは、もし入らなかつたら絶体絶命のピンチになる強さでしたが、曲がりながら真ん中からカップイン。「ヨッシャー!!」部屋に響いたのは、ハイ私のバカでかい声です。 午前三時半頃だっと思えます。 いやー鳥肌が立ちました。 渋野プロは優勝しただけでなく、優勝争いの緊張した場面でも、笑顔をやさず、観客と常にハイタッチを交わすなど、地元イギリスはもちろんで、全世界でスマイリングシンデレラと称賛されました。 穏やかな日常が戻ってから再び活躍して、日本中に笑顔と明るい話題を届けてくれることを願っています。

ネット会議開催!!

4/12(日) 常任委員会を開催した。 コロナウイルス対策により支部二階の2部屋に分かれて8名参加。2名は各自宅より参加。 間隔を広く空け着席。初の試みのせいかハウリングなど色々な問題がありながらも午前中で無事終了。 ネット会議をしてみても後々行う方に提案。

《とにかく電池の消耗が激しい!!》

3時間ほどの間に電源落ちる人続出。 Wi-Fi環境で充電器と延長コードが必須アイテムです!!

令和2年度下半期検定試験

Table with 3 columns: 第398回 (令和2年7月26日), 第399回 (令和2年9月27日), 第400回 (令和2年11月29日)

※コロナウイルスの影響により日付が変更する場合があります。

おくやみ 井原地区 落合 正治(配偶者逝去) (令和二年二月) 岡山地区 松岡えみ子(実母逝去) (令和二年四月)

傷病お見舞い 高梁地区 原田 忠文 (令和二年二月)

編集後記

新型コロナウイルスの影響により、三月検定を四月に延期しました。先生方も衛生面等で御苦労されたことと思います。多くのイベントが中止になる中、三月に兵庫県で開催予定の研究集会も中止になりました。「珠算おかやま」内でもその記事や感想などを計画していた枠が空き、困惑。しかし、急なお願いにもかかわらず先生方に助けていただきました。ご協力ありがとうございました。(Y・J)